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Abstract (en)
The radio beacon (1) has a transceiver (6) which is equipped for packet-radio communication (3) with on-board-unit (4) of passing vehicle (5). A
camera (10) is formed for receiving an image of a passing object. A control unit (8) stands in connection with the transceiver and the camera. The
control unit is formed to measure multiple data packets in connection with the transceiver. The data packets are received by a determined on-board
unit per time unit.

Abstract (de)
Funkbake (1) für ein drahtloses Straßenmautsystem, mit einem Sendeempfänger (6), der zur paketweisen Funkkommunikation (3) mit Onboard-
Units (4, 4') passierender Fahrzeuge (5) eingerichtet ist, zumindest einer Kamera (10) zur Aufnahme eines Bildes eines passierenden Objekts
(5) und einer mit dem Sendeempfänger (6) und der Kamera (10) in Verbindung stehenden Steuereinrichtung (8), welche dafür ausgebildet ist, in
Verbindung mit dem Sendeempfänger (6) die Anzahl von Datenpaketen, die von einer bestimmten Onboard-Unit (4, 4') pro Zeiteinheit empfangen
werden, zu messen und bei einer einen Schwellwert überschreitenden Anzahl die Kamera (10) zur Aufnahme eines Bildes des diese Onboard-Unit
(4, 4') mitführenden Objekts (5) anzusteuern.
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